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La Consejera de Derechos Sociales, Igualdad, 
Diversidad y Juventud del Gobierno de Canarias, Noemí 
Santana, se muestra satisfecha de la coordinación y 
trabajo realizado en el seno del Gobierno de Canarias 
en relación con la crisis del COVID-19, a pesar de estar 
compuesto por cuatro formaciones distintas. Además, 
afirma estar muy contenta con la aprobación del ingreso 
canario de emergencia, pionero a nivel nacional. De esto 
y otros temas, nos habla en una entrevista. P4

Francis González pone de manifiesto 
el trabajo que ha llevado a cabo el 
ayuntamiento de Icod de los Vinos durante 
el estado de alarma,siempre al lado de los 
más vulnerables. P9
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ENTREVISTA

PEDRO QUEVEDO
DIPUTADO Y CONCEJAL DE 
TURISMO, EMPLEO Y DESARROLLO 
LOCAL E IGUALDAD, DIVERSIDAD Y 
SOLIDARIDAD DEL AYUNTAMIENTO 
DE LAS PALMAS DE GRAN 
CANARIA

¿Qué le parece a usted el plan de deses-
calada de Sánchez?
Ese plan tiene una virtud bastante lógica, 
y es una filosofía que coincide con el plan 
que teníamos desde Canarias, se trata de un 
desconfinamiento en función de unos pará-
metros.
Ahora bien, eso necesita ser precisado y di-
ferenciado por comunidades. Insistimos en 
que Canarias tiene que tener un trato distinto 
porque tiene una realidad distinta y un futuro 
realmente preocupante. Por lo tanto, está 
bien que se formule un plan por etapas y con 
indicadores, pero ahora es muy importante 
que sea asimétrico, cada territorio con sus 
condiciones y sus necesidades.
A pesar de que D. Ángel Víctor Torres 
se ha mostrado satisfecho, es eviden-
te que el plan que presentó la pasada 
semana es un plan más ambicioso, mas 
diferenciado y que apostaba más por 
la idiosincrasia que tiene Canarias, ¿no 
cree?
Por supuesto. El cambio de actitud del presi-
dente Sánchez es, que después de una inter-
vención hace 4 días, se ha pasado a un plan 
en el que ya se menciona el término islas con 
frecuencia, se reconoce la singularidad de 
tres islas concretas, La Gomera, El Hierro y 
La Graciosa, y por lo tanto tiene ese nivel de 
cambio que creo que está relacionado con el 
malestar que hemos dejado patente.
Ahora ese necesita ser llenado de conteni-

Pedro Quevedo: 
“Canarias tiene que 
tener un trato distinto 
porque tiene una 
realidad diferente y 
un futuro realmente 
preocupante”

do, y los contenidos canarios son distintos 
al resto de los contenidos de otras comu-
nidades necesariamente. Por lo tanto, es lo 
que hay que corregir, no es el mismo plan 
obviamente, y vamos a seguir trabajando y 
peleando para que Canarias tenga un proce-
so diferente.
Por ejemplo, hay un tema clarísimo que es 
el de la pesca, es una actividad que no tiene 
riesgo ninguno y se podría poner en la fase 
dos perfectamente, sobre todo la pesca de-
portiva individual que sirve a muchos para 
comer. 
Nosotros necesitamos una adaptación clara 
a nuestra realidad porque tenemos que em-
pezar a desconfinar antes, ya que estamos 
mejor que la mayoría con respecto a la pan-
demia y tenemos un futuro muy preocupante 
por nuestra dependencia del turismo.
Lo que está claro es que la situación 
hfphs˙Ǻdb!ef!Dbobsjbt!ib!bzvebep!jo-
cluso a las islas que están más damni-
Ǻdbebt!qps!fm!dpwje.2:-!epoef!mb!tjuvb-
ción es inmensamente mejor que en la 
mayoría del territorio peninsular…
Por supuesto. Nosotros hemos resistido 
mejor que las demás comunidades porque 
el aislamiento tiene alguna ventaja en este 
caso. Hemos hecho las cosas con seriedad, 
el cierre de las fronteras ha sido determi-
nante, no nos olvidemos que los primeros 
casos fueron de un alemán, un inglés y una 
familia italiana; por lo tanto había que cerrar 
las fronteras.
A esto le sumamos que la gente ha tenido un 
comportamiento excelente y el resultado es 
buenísimo. El sistema sanitario no se ha co-
lapsado aunque los sanitarios están trabajan-
do como condenados. Ahora lo que tenemos 
que hacer en ver cómo vamos a salir de esta 
situación, considerando que vamos a tener 
un problema más serio en el futuro porque 
el turismo no se va a recuperar de una forma 
inmediata, ya que no depende de nosotros 
solamente. Nosotros tenemos que ir lógica-
mente abriendo actividad porque tenemos a 
un montón de gente pasándolo mal.
Si asociamos esa realidad con la necesidad 
que tenemos de que se vaya generando acti-

vidad y economía el resultante es evidente. 
El proceso nuestro debe ser distinto al del 
resto de territorios.
Se habla mucho de la repercusión en 
materia turística para nosotros. El 
sector comenta que lo que se plantea 
en las primeras fases es inviable para 
poder abrir. ¿Qué opina usted de este 
plan para el sector turístico de las islas?

Hay varias cuestiones. Con carácter general, 
nosotros tenemos que diferenciar el producto 
turístico canario del resto de España, porque 
la situación no ha sido la misma y tenemos 
que usar diferentes matices. Canarias es un 
lugar seguro, donde la incidencia ha sido 
bajísima, donde el control ha sido máximo, 
con unos muy buenos recursos sanitarios…
Lo que pasa es que esto, por muy bien que lo 
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Tiene que quedar 
claro que los ertes en 
el sector turístico se 
tienen que mantener, 
probablemente, hasta 
casi finales de año

Debemos intentar 
reactivar con 
carácter inmediato 
la importantísima 
actividad de 
formación en 
alternancia, esto 
significa que la gente 
se forma pero también 
tienen un trabajo 
práctico remunerado

hagamos nosotros, depende también de los 
demás, si los países emisores cierran da igual 
como lo hagamos. En una primera etapa no-
sotros tenemos el problema de que si tene-
mos las fronteras cerradas (y las tenemos 
que tener cerradas) a lo único que podemos 
acceder es al turismo de interior.
Este hecho no pude darse de forma general 
para las infraestructuras de todos los hoteles 

de Canarias. Sí que es verdad que el que haya 
al menos una cierta posibilidad de turismo 
de interior genera algún tipo de economía.
Luego insisto en que hay que diferenciar la 
marca canaria diciendo que hemos tenido 
muy buenos indicadores, mejores que casi 
nadie en ningún país europeo, por lo tanto 
estamos en condiciones de recibir gente 
antes que los demás.
D. Ángel Víctor Torres comenta que 
tiene la esperanza de poder recibir tu-
ristas nacionales a partir del mes de 
julio ya que eso pondría en mejores 
condiciones el sector turístico de las 
islas. ¿Opina usted lo mismo?
El turismo peninsular es un turismo impor-
tante, sobre todo en Las Palmas de Gran Ca-
naria, de hecho son mayoritarios. El turismo 
peninsular busca más un turismo urbano y 
no tanto turismo puro y duro de sol y playa, 
que también lo hay. Por lo tanto, hay que di-
ferenciar zonas turísticas, unas tendrán más 
impacto y otras menos, pero está claro que 
ese puede ser un primer objetivo pese a que 
también necesita controles muy importantes 
en las fronteras porque está claro que en el 
conjunto del estado español la incidencia 
ha sido tremenda. Lo más relevante aquí es 
que tiene que quedar claro que los ertes en 
el sector turístico se tienen que mantener, 
probablemente, hasta casi finales de año. El 
turismo impacta sobre el 40% del empleo 
en Canarias, por lo tanto, como eso no es 
comparable con ninguna otra comunidad, 
pues la media española está en el 12%. Esa 
es la razón de que nos hemos tenido que 
poner serios con esta cuestión en  Madrid, 
para que entiendan que no hablamos de di-
ferenciarnos porque nos apetezca, estamos 
intentando explicar una realidad distinta, 
por lo tanto exigimos una respuesta distinta.
Pusb!qbsuf!nvz!ebnojǺdbeb!efousp!ef!
esta crisis es el comercio y el desarrollo 
local que además también depende de 
usted en. ¿Cómo se va a poder sobre 
poner a todo este entramado en la 
ciudad de Las Palmas de Gran Canaria 
después de todo esto?
Es muy difícil esta situación, por eso esta-
mos ayudando todo lo que podemos. Hemos 
pactado, hemos tenido intensísimas reunio-
nes con las zonas comerciales abiertas y sus 
representantes para estar preparados en el 
momento de abrir y salir a contarle a la gente  
que se puede consumir con seguridad, que 
consuman en su zona de siempre. Apoyar a 
la pequeña y mediana empresa es apoyar a 
la sociedad, en esta idea estamos. 
Los representantes de las zonas comerciales 
abiertas tendrán que hacer un gran esfuerzo 
ahora porque, con menor actividad, van a 
tener que garantizar la limpieza, la afluencia 
y hacer un sobre esfuerzo. Estamos apoyan-
do en lo que podemos para que se sientan 
apoyados, protegidos y espero que ese sector 
vuelva a empezar alguna actividad de forma 
razonable.
¾Tf!qmboufbo!bzvebt!ftqfd˥Ǻdbt!qbsb!
este sector desde el ayuntamiento?
Hay un paquete de ayudas destinadas a la 
promoción, se trata de una campaña fuerte 
que cuenta con un gran presupuesto como 
debe ser; ante grandes problemas grandes 
soluciones lógicamente.
¿Cómo se puede ayudar desde el ayun-
tamiento para impulsar la contratación 
teniendo en cuenta que la normalidad 
que vamos a encontrarnos no es la nor-
malidad que dejamos el pasado 14 de 
marzo?

Por supuesto que no. Debemos intentar re-
activar con carácter inmediato la importantí-
sima actividad de formación en alternancia. 
Esto significa que la gente se forma pero 
también tienen un trabajo práctico remune-
rado. Esta es una forma de ayudar efectiva 
ya que mejora la empleabilidad de la gente.
Luego, estamos con el tema de los planes 
especiales de empleo y de empleo social 
que son para personas muy vulnerables 
en situaciones prácticamente de exclusión 
social. Estos programas tienen el problema 
de que son cortos, de 8 meses, pero permiten 
contratar a gente para tareas sencillas que 
les permitan obtener algún tipo de ingreso. 
Básicamente esto lo estamos haciendo con 
la limpieza, hemos podido ayudar a más de 
300 personas a resistir mediante esta acción.

Esta crisis ha puesto otro palo al frente, 
como es la alimentación. Ahora más 
que nunca se plantea la necesidad de 
consumir producto local y en este plano 
los mercados municipales  juegan un 
papel fundamental, ¿no cree?
Totalmente. Hemos hecho especial hincapié 
desde el primer minuto ya que esta desgra-
cia genera una oportunidad para el sector. 
Hemos trabajado mucho con los mercados, 
sobre todo con el tema de entregas a domici-
lio, se han desarrollado medidas rápidamen-
te y hemos llevado una campaña intensa para 
hacerle ver a la gente que los mercados son 
nuestros productos y que es una manera de 
ayudar a nuestra tierra.
Los mercados están funcionando bien, son 
la cara amable de toda esta crisis.
¿Qué medidas de seguridad se han 
tomado para que la gente pueda seguir 

haciendo uso de estos lugares con la 
mayor seguridad posible?
La clave está en la distancia social, comple-
mentado con el uso de mascarillas y guantes, 
además de lavarse las manos con enorme 
frecuencia. Son cosas que se están cum-
pliendo muy bien. Es una preocupación que 
teníamos con el Mercado de San Lorenzo, el 
cual abrimos contra viento y marea porque 
hay gente que necesitaba de su apertura para 
poder vender el producto. Está funcionando 
muy bien, la gente hace sus esperas con la 
distancia correspondiente, no se producen 
aglomeraciones, se entran por turnos, todos 
llevan sus guantes.
Todo esto también ha puesto de mani-
Ǻftup!rvf!mpt!bhsjdvmupsft!z!mpt!nfsdb-
dos han tenido que recurrir a nuevas 
estrategias que antes no tenían tan 
presente, como pueden ser el envío a 
domicilio, los mercados online y la pro-
moción online. ¿Es toda una novedad?
Por supuesto, esto ha sido una oportunidad 
enorme para defender los productos de km 
0, defender nuestra identidad a través de los 
productos de la tierra y además ha ayudado 
a tecnificar a introducir nuevas fórmulas de 
producción, a utilizar los procedimientos 
telemáticos y también a activar el tema de 
la entrega a domicilio. 
Estas acciones han generado un cierto mo-
vimiento entorno a algo que nos interesa 
mucho promocionar, que son nuestros pro-
ductos.
Está claro que el producto, la calidad la 
tiene y eso no hay que cambiarlo, con 
lo cual es eso lo que se tiene que poner 
tpcsf!upep!ef!nbojǺftup-!mb!fydfmfodjbǍ
Es calidad y garantía, sobre todo de que es-
tamos apoyando lo nuestro, a nuestra tierra. 
Tenemos calidad para competir con quien 
haga falta en cuanto a los productos del 
sector primario, lo que no tenemos es can-
tidad. Ojalá esto también estimule al sector 
primario para empezar a ocupar terrenos que 
han estado abandonados y diversificar. Creo 
que ahora hay más posibilidades y la gente 
tiene que ver que dedicarse al sector prima-
rio puede ser una salida, esto es algo que 
ayuda a defender el paisaje, las tradiciones 
y las costumbres.
Toda esta crisis puede tener algunos efectos 
positivos en el mundo del sector primario.
Sabemos que tiene muchas líneas de 
trabajo abiertas, que además tiene un 
peso tremendo, pero, ¿en qué se va 
a centrar fundamentalmente para las 
qs˪yjnbt!tfnbobt@
Creo que hay una batalla en Madrid muy 
importante. Hay una cosa que está clara: o 
hablamos nosotros de Canarias o no habla 
nadie.  Nos tenemos que poner duros y apro-
vechar la influencia que podamos tener ya 
que, si no, no habrá respuesta. Por lo tanto, 
esto va a ocupar una buena parte del tiempo. 
Aunque la parte de salud pública ahora esté 
algo más superada, vendrá la parte econó-
mica y social que será durísima, por lo tanto 
hay que dedicarle tiempo a eso.
En cuanto al ayuntamiento aunque las áreas 
son dispersas, los equipos están muy engra-
nados y la política está muy interiorizada, 
por lo tanto en los mercados, en las zonas co-
merciales abiertas, en el empleo y el turismo 
creo que hemos estado trabajando. 
Es un trabajo menos exigente porque lo de-
finimos con gente que trabaja en la misma 
dirección política que nosotros y hemos de-
finido en conjunto; en Madrid es más a “cara 
de perro”, son cosas bastante diferentes.

Los mercados 
están funcionando 
bien, son la cara 
amable de toda 
esta crisis
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NOEMÍ SANTANA
CONSEJERA DERECHOS 
SOCIALES, IGUALDAD, 
DIVERSIDAD Y JUVENTUD 
DEL GOBIERNO DE 
CANARIAS

¿Cómo ha afrontado usted y 
el seno del gobierno todo esto 
que se nos ha venido arriba?
Con muchísima responsabilidad 
porque es un momento excepcio-
nal ya que nunca antes habíamos 
conocido una crisis igual, una 
crisis sanitaria que no solo ha 
golpeado a Canarias y a España 
sino prácticamente a la totalidad 

del planeta. Esto hace que sientas 
un gran peso de la responsabilidad 
de poder cuidar de tus conciuda-
danos.
Hemos visto al Gobierno de 
Canarias unido y trabajando 
todos a una, han tenido, parece 
ser, las cosas claras desde un 
principio y han luchado codo a 
codo, ¿no es así?
Sí, a pesar de ser un gobierno for-

mado por cuatro fuerzas políticas 
diferentes, con muchísimas coin-
cidencias por supuesto en nues-
tros valores y nuestros principios, 
pero cada uno con su organiza-
ción detrás y algunos puntos en 
los cuales pudiéramos tener dife-
rencias. No obstante lo que se ha 
intentado siempre en las mesas de 
gobierno ante una situación como 
esta es encontrar esos puntos de 

coincidencia e intentar separar y 
solventar las diferencias a través 
del diálogo entre nosotros.
Usted fue tajante desde un 
principio y se posicionó del 
lado de aquellos que iban a 
ftubs!n˙t!ebnojǺdbept!z!eft-
favorecidos en esta crisis sani-
taria. Fue una gran impulsora 
del ingreso canario de emer-
gencia, ¿satisfecha?
Sí, para todo el equipo que forma 
la consejería de Derechos Socia-
les ha sido tremendamente satis-
factorio el haber hecho realidad 
una idea que surgió de nuestra 
cabeza, de buscar una herramien-
ta o un instrumento que atendiera 
la urgencia que tenía la gente de 
Canarias de recibir algún tipo de 
ingreso. El gobierno del Estado 
está haciendo también su tarea y 
está haciendo muy buen trabajo 
con llegar a marchas forzadas a 
realizar ese ingreso mínimo vital 
pero, mientras tanto, hay muchas 
familias que no pueden esperar y 
veíamos que desde la comunidad 
autónoma no podíamos hacer otra 
cosa que atender a esas familias 
que no tienen ningún tipo de in-
greso. 
De ahí surge ese ingreso canario 
de emergencia que fue muy bien 
entendido por el resto de grupos 
políticos y por  los miembros del 
gobierno.
¿Se podrá hacer frente a toda 
esta gente que desde ya lo 
está demandando? ¿Hay po-
sibilidad de que se colapse o 
que las cuantías no puedan 
llegar a todo el mundo que lo 
demande? 
Eso es lo que hemos intentado 
evitar buscando diversas vías, por 
ejemplo, para la presentación. El 
ingreso canario de emergencia se 
puede presentar por 3 vías diferen-
tes, una en los servicios sociales 
municipales, que son los mejores 
conocedores de la realidad de las 
familias y nos hacen de interme-
diarios y trasladarnos esos casos 
de familias vulnerables. Otras dos 
vías son, a través de la página web 
del Gobierno de Canarias y la ter-
cera vía, a través del 012. 
Lo hemos dotado con 16 millones 
de euros, hemos estado trabajan-
do con el Instituto de Estadísticas 
de Canarias para hacer un cálculo 
aproximado en base a un dato es-
tadístico y matemático. No tiene 
porque no llegar con esa cantidad 
de dinero a las 38 mil familias que 
las han solicitado.
A parte de estas 38 mil familias, 
que son familias que no tienen 
ningún tipo de ingreso, también 
siguen en funcionamiento otras 
herramientas que ya tenía esta-
blecidas el Gobierno de Canarias, 
como por ejemplo la PCI, para la 
que se han tomado medidas para 
incrementar el número de estas 
ayudas, de hecho hemos incremen-
tado 1200 que estaban pendientes 
de renovación. Estamos hablando 
que, durante  la emergencia sanita-

Noemí Santana: “Somos la 
comunidad autónoma donde menos 
muertes debemos de lamentar en 
estos centros de mayores”
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ria, se han introducido unas 2400 
prestaciones canarias de inserción 
más. Hay que sumar a esas 38 mil 
familias del ingreso canario de 
emergencia, las familias de la PCI.
Luego hay otras ayudas que está 
dando el gobierno, como las del 
alquiler o del comedor, que sí son 
compatibles. 
Usted ha hecho hincapié en 
que va a garantizar el apoyo al 
tercer sector. ¿Es importante 
para usted también garantizar 
ayudas a estar organizaciones 
que se encargan de velar du-
rante todo el año por aquellos 
que más lo necesitan?
Sí, para nosotras es crucial, hacen 
una labor fundamental y han sido 
protagonistas durante esta emer-
gencia. Queremos caminar de 
la mano con ellos, cuidarlos, ya 
que muchas veces ponen su con-
tinuidad en el tiempo en peligro 
por tener que poder atender a un 
número mucho mayor de gente, 
teniendo que utilizar recursos que 
no tenían previstos.
Desde la comunidad autónoma y la 
consejería queremos dotarles con 
recursos, primero les dimos unos 
700 mil euros de los fondos de po-
breza, durante la emergencia sani-
taria también otros 300 mil euros. 
Ahora vamos a sacar de manera ur-
gente una subvención de la direc-
ción general de Derechos Sociales 
por 5 millones de euros para que 
ellos también puedan presentarse.
No solo es el dinero, sino el trabajo 
en conjunto que se hace con ellos, 
la coordinación que tengamos, por 
eso queremos que tengan un papel 
protagonista y que nos enriquezcan 
con sus conocimientos mediante 
debates, que nos den las claves 
para actuar de forma más efectiva 
y por eso les hemos invitado a la 
plataforma del tercer sector. Tanto 
a este sector como a los colegios 

de trabajadores sociales de ambas 
provincias les hemos invitado a la 
convocatoria del próximo comité 
de emergencia social de la comuni-
dad autónoma y lo que me gustaría 
es que esto continúe en el tiempo.
En toda esta emergencia sani-
taria el foco ha estado puesto 
en aquellos que son más vul-
nerables a la enfermedad, que 
son las personas mayores, es-
pecialmente aquellas que se 
encuentran en centros. Hemos 
tenido la fortuna en Canarias 
de no vernos tan afectados en 
estos centros. A usted esto le 
hará sentir como mínimo un 
poco más tranquila, ¿no es así?
Absolutamente, para nosotras 
cada muerte que se produce es 
una tragedia. Sí que los datos en 
Canarias avalan la gestión que se 
ha hecho por parte del gobierno, 
somos la comunidad autónoma 
donde, afortunadamente, menos 
muertes debemos de lamentar en 
estos centros de mayores y de per-
sonas con discapacidad. Es cierto 
que la pandemia no ha afectado 
tan duramente al archipiélago en 
sí misma, pero creo que algo tam-
bién tiene que ver la gestión del 
gobierno.
Ha habido una coordinación per-
manente y constante de la conse-
jería de Derechos Sociales con los 
cabildos, que son los que gestionan 
los centros de mayores, y junto con 
la consejería de Sanidad y el Mi-
nisterio de Sanidad.
Ya en marzo habíamos hecho una 
comunicación con toda la red de 
centros de mayores y de discapa-
cidad, tanto públicos como priva-
dos, les hicimos llegar las medi-
das que se habían tomado desde 
el Ministerio de Sanidad, los pro-
tocolos que se debían seguir y las 
coordinaciones específicas que 
se les daba desde el Gobierno de 

Canarias; les pedimos una comu-
nicación continua a través de unas 
fichas a rellenar día a día sobre cuál 
era la situación.
Cada día recibimos información 
sobre como proceden, si hay sín-
tomas, si tienen capacidad de ais-
lamiento; en caso de haber algún 
positivo se actuaba llevándonos 
a esas personas a los hospitales, 
cosas que no se han hecho en otras 
comunidades autónomas. Aquí te-
níamos claro que queríamos cuidar 
de nuestros mayores y que eran 
una prioridad absoluta.

También contamos con la colabo-
ración de protección civil, policía 
local, policía canaria, que nos 
ayudaban a llevar los equipos de 
protección a todos estos centros; 
además la policía canaria nos ayu-
daba con el control y la organi-

zación de esos centros, yendo al 
punto de forma presencial para ver 
que todo estuviera bien.
Luego, la medida más aplaudida 
es que optamos por la medida de 
hacer test a todas las personas ma-
yores que estaban en los centros.
¿Le preocupa a usted el daño 
psicológico que pudieran estar 
sufriendo estos mayores que 
probablemente son personas 
más sensibles y necesitan el 
contacto humano de sus seres 
queridos?
Sí, estamos muy preocupadas, por 
eso estamos intentando buscar 
fórmulas para que estas personas 
mayores puedan estar comunica-
das con sus seres queridos. Incluso 
aquellos que viven en soledad y 
ni siquiera tienen ese acompaña-
miento telefónico de personas de 
su entorno, también sería ideal 
que pudieran comunicarse con el 
exterior.
Por eso, nosotras hemos creado 
desde la propia consejería una 
aplicación para poner en contacto 
voluntarios con esas personas ma-
yores que viven en soledad, para 
que puedan hacerle la compra, 
llevársela, las medicinas. Incluso 
hemos reforzado el teléfono de 
mayores de Canarias con más per-
sonal para que les puedan atender, 
incluso solo si es para una llamada 
y sentirse acompañado.
En los centros se ha buscado que se 
implanten más nuevas tecnologías 
como tablets, teléfonos con los que 
se puedan hacer video llamadas y 
que se puedan comunicar con sus 
familiares. El objetivo principal es 
la comunicación.
Hay otro sector de la población 
por el que se han preocupado 
especialmente, y es por esas 
personas que son víctimas 
de violencia de género. Se ha 
involucrado usted mucho con 

ellas y han puesto varias me-
didas ya que es probable que 
estén sufriendo una situación 
que ya de por sí es complica-
da pero se aumenta al verse 
dpoǺobebt!dpo!mpt!rvf!ftu˙o!
siendo sus maltratadores…
En ese sentido hemos creado he-
rramientas específicas para que 
ellas pudieran denunciar esta si-
tuación, como el “Mascarilla-19”, 
que ha sido un éxito, no solo en 
nuestra comunidad autónoma sino 
que ha servido de referencia para 
otras comunidades autónomas que 
han puesto en marcha la medida, 
al igual que en otros países, no 
sólo de Europa sino también en 
países de Latinoamérica, que 
nos han pedido si puede poner la 
medida y nosotros por supuesto 
hemos dicho que sí, se la cedemos 
con todo el agrado del mundo.
Creo que es la medida estrella, 
pero no la única que se ha tomado. 
Desde el Instituto Canario de 
Igualdad se han puesto en marcha 
recursos de emergencia y hemos 
atendido, desde que se decretó 
el estado de alarma, a más de 50 
mujeres a causa de violencia ma-
chista. 
Los cabildos han sacado también 
medidas excepcionales ante esta 
situación y para nosotros es fun-
damental que esas mujeres no se 
vean condenadas a vivir el confi-
namiento con la persona que las 
maltrata.
Todas estas estrategias que 
están llevando a cabo impli-
dbo!vob!n˙yjnb!dpmbcpsbdj˪o!
con las otras instituciones 
públicas como pueden ser los 
ayuntamientos, que son los 
realmente conocedores de la 
situación en cada municipio y 
es la administración mas cer-
cana que tiene el ciudadano 
para pedir ayuda. ¿Hay plena 
colaboración?
Sí, hemos estado colaborando 
de manera estrecha, sobre todo a 
través de la FECAI y la FECAM 
porque entendemos que si traba-
jamos de manera conjunta y coor-
dinada, las medidas tendrán un 
impacto mayor y mucho más mul-
tiplicador que si fuéramos cada 
uno por nuestra cuenta incuso du-
plicando medidas similares que al 
final no sería efectivo. 
En ese sentido, agradecer la pre-
disposición tanto de ayuntamien-
tos como de cabildos a realizar ac-
ciones y ayudando a llevar a cabo 
las medidas que se han tomado por 
parte del Gobierno de Canarias 
como pueden ser el tema de las 
residencias que nombraba antes, 
los cabildos han sido los que han 
estado en la primera fila de esa 
atención y gestión de los mayores. 
Para nosotras es fundamental la 
asistencia de esos niveles muni-
cipales porque nos ayuda a sobre-
llevar esa carga de la que hablaba 
al principio que tenemos con esta 
emergencia sanitaria.

“Ha habido una 
coordinación 
permanente y 
constante de 
la consejería 
de Derechos 
Sociales con los 
cabildos, que son 
los que gestionan 
los centros de 
mayores”
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E
l Consejo de Ministros ha apro-
bado el Plan para la Transición 
hacia una Nueva Normalidad 
que establece los principales 
parámetros e instrumentos para 
la adaptación del conjunto de 

la sociedad a la nueva normalidad, con las 
máximas garantías de seguridad, tras la crisis 
provocada por el COVID-19.

Pedro Sánchez, ha mantenido que el pro-
pósito del plan es "poner a España en marcha 
protegiendo la salud y la vida de los ciudada-
nos y manteniendo a salvo nuestro sistema 
de salud".

Pedro Sánchez ha insistido en que la 
desescalada será gradual, asimétrica y coor-
dinada y que no se recuperará de golpe toda 
la actividad y la movilidad, sino que se hará 
en cuatro fases. Además, ha aclarado que la 
provincia o la isla será el espacio territorial 
donde se desarrollarán las actividades permi-
tidas: "No habrá movilidad entre provincias 
o islas hasta alcanzar la nueva normalidad".

El Consejo de Ministros ha aprobado el 
Plan para la Transición hacia una Nueva Nor-
malidad que establece los principales pará-
metros e instrumentos para la adaptación del 
conjunto de la sociedad a la nueva normali-
dad, con las máximas garantías de seguridad, 
tras la crisis provocada por el COVID-19.

Durante su comparecencia en la rueda de 
prensa posterior al Consejo de Ministros, el 
presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ha 
mantenido que el propósito del plan es "poner 
a España en marcha protegiendo la salud y la 
vida de los ciudadanos y manteniendo a salvo 
nuestro sistema de salud".

Pedro Sánchez ha insistido en que la 
desescalada será gradual, asimétrica y coor-
dinada y que no se recuperará de golpe toda 
la actividad y la movilidad, sino que se hará 
en cuatro fases. Además, ha aclarado que la 
provincia o la isla será el espacio territorial 
donde se desarrollarán las actividades permi-
tidas: "No habrá movilidad entre provincias 
o islas hasta alcanzar la nueva normalidad".

El presidente ha explicado que la deses-
calada se hará en función del control de la 
epidemia en cada provincia y a la velocidad 
que permita la situación sanitaria de esa zona, 
de acuerdo con criterios objetivos. El paso 

de una fase a otra en cada lugar se determina-
rá en función de las capacidades estratégicas 
de su sistema sanitario de atención primaria 
y hospitalario; su situación epidemiológica; 
la implantación de medidas de protección 
colectiva en comercios, transportes, centros 
de trabajo y en cualquier espacio público, 
y en los datos de movilidad y económicos.

Estos marcadores serán públicos, ha 
anunciado Sánchez, "para que la ciudada-
nía pueda conocer los criterios en los que 
se basan las decisiones políticas que van a 
determinar la vuelta a la nueva normalidad 
en cada territorio".

"El proceso no será uniforme, sino asi-
métrico y con distintas velocidades, pero 
coordinado, para que se rija por unas mismas 
reglas", ha remarcado el presidente. Esta 
coordinación recaerá en el Gobierno de 
España, y el ministro de Sanidad asumirá 
las decisiones necesarias como autoridad de-
legada. No obstante, se tendrá muy en cuenta 
el parecer de las autoridades autonómicas y 
locales, a los que corresponderá gran parte 
de la gestión. De hecho, podrán tomarse me-
didas en territorios no coincidentes con las 
provincias si así lo motivan las comunidades 
autónomas.

La duración mínima de cada una de las 
fases de desescalada se ha fijado en dos se-
manas. En el mejor de los casos, ha señalado 
Sánchez, la duración del proceso será de mes 
y medio y, como máximo, se plantean ocho 
semanas, "por lo que a finales de junio esta-
ríamos en la nueva normalidad si la evolución 
de la epidemia está controlada en todos los 
territorios". A partir de esa fecha terminarán 
las restricciones sociales y económicas, pero 
se mantendrá la vigilancia epidemiológica y, 
sobre todo, las medidas de higiene y protec-
ción personal hasta que haya una vacuna.

El presidente del Gobierno ha explicado 
que en la confección del plan se ha analizado 
las principales experiencias internacionales e 
identificado las mejores prácticas para recupe-
rar la vida cotidiana y la actividad económica 

sin poner en riesgo la salud colectiva. Asimis-
mo, se han contemplado las aportaciones de 
las comunidades autónomas y las entidades 
locales.

Pedro Sánchez considera que los verdade-
ros protagonistas en esta etapa de desescalada 
serán los ciudadanos y ha apelado, de nuevo, a 
su responsabilidad individual y a la disciplina 
social. "Con nuestro comportamiento pode-
mos salvar vidas y recuperar nuestro país". 
Por el contrario, "cualquier conducta irrespon-
sable se vuelve contra quien la protagoniza, 
pero perjudica a todos", ha dicho. El presiden-
te ha advertido que el proceso va a ser "más 
peligroso y más difícil" que el confinamiento, 
puesto que va a requerir combinar el respeto 
de las reglas de higiene y distancia social con 
la recuperación de espacios de movilidad y 
actividad social. 

"El virus no se ha ido", ha recordado y, 
hasta que no haya una vacuna, ha reiterado 
la necesidad de ser cautos y prudentes, y no 
poner en riesgo por impaciencia lo consegui-
do con "muchos sacrificios en estas seis sema-
nas". En este punto ha agradecido el "trabajo 
abnegado de los sanitarios" y el "esfuerzo y 
sacrificio" de todos los ciudadanos, lo que han 
permitido salvar miles de vidas.

Desescalada gradual, asimétrica y 
coordinada

Plazo mínimo de dos semanas 
por fase

Responsabilidad individual y 
disciplina social
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Sánchez aprueba un plan de desescalada 
que se prolongará hasta finales de junio
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L
a presidenta del Partido 
Popular de Canarias y 
portavoz del Grupo Po-
pular en el Parlamento 
autonómico, Australia 
Navarro, avisó que sin 

ficha financiera el pacto por la re-
activación económica de Canarias, 
propuesto por el presidente Torres, 
“tiene muy poco recorrido y se 
queda en una simple declaración 
de intenciones”.

Australia Navarro insistió que 
“sin cantidades que respalden las 
medidas a adoptar para reconstruir 
el tejido productivo de las islas, el 
pacto será un brindis al sol que no 
aporta certidumbre en un momento 
en que es más necesario que nunca”.

La presidenta del PP canario, 
que reiteró la voluntad de los po-
pulares de contribuir con rapidez, 
seriedad y rigurosidad a paliar los 
efectos de la crisis sanitaria en 
nuestra economía, criticó que el 
gobierno “no se implique en la re-
construcción de Canarias y quiera 
arrastrarnos a la elaboración de un 
documento que, sin financiación, 
no solo sería papel mojado si no 
que generaría unas expectativas en 
la población que no estaríamos en 
condiciones de cumplir”.

Al respecto dijo que, si de 
verdad el gobierno está interesado 
en trabajar, “ya debería habernos 

REDACCIÓN | TRIBUNA DE CANARIAS El PP avisa que sin ficha 
financiera la propuesta de 
pacto de Torres “solo es una 
declaración de intenciones”

trasladado el documento de trabajo 
y no esperar a hacerse la foto con 
una escenificación”.

Navarro insistió en que “no es el 
momento de fotos, si no de ponerse 
a trabajar y Torres tiene mil formas 

de hacernos llegar el documento y 
explicarnos ya, para empezar, cuál 
es la situación real de los presu-
puestos 2020 y los anticipos de la 
financiación autonómica enviados 
por Madrid”.

“Es preocupante, manifestó, 
que el gobierno reconozca su inca-
pacidad para iniciar con fondos pro-
pios la reactivación económica del 
Archipiélago y ponga, exclusiva-
mente, en manos de Madrid y Bru-
selas el futuro de las islas” y agregó 
que “la manera en la que Torres ha 
hecho de Sánchez el único aval de 
su gestión es alarmante a la vista de 
los acontecimientos”.

Además, la presidenta de los 
populares canarios señaló que los 
principios para que el pacto llegue 
a buen puerto son “la lealtad y la 
sinceridad” y, a nuestro juicio, el 
presidente “no se está comportando 
lealmente con las islas” al renunciar 
a defender nuestros intereses en la 
Comisión General de Comunida-
des Autónomas en el Senado.

En este sentido, Navarro lamen-
tó que “una vez más el Gobierno 
regional, con el presidente Torres a 
la cabeza, esté al servicio de la es-
trategia política de Pedro Sánchez y 
no de Canarias”.

Navarro recuerda que “la reu-
nión de la Comisión General de Co-
munidades Autónomas se convocó 
con el voto en contra del PSOE en 
la Mesa del Senado. Días después 
conocimos que Pedro Sánchez se 
negaba a comparecer en nombre 
del Gobierno y enviaba en su lugar 
a Carolina Darias; al igual que los 
presidentes autonómicos del PSOE 

que tampoco acudirán y enviarán a 
un consejero en su nombre”.

“Y es sorprendente que Ca-
narias y Baleares, bajo presiden-
cia socialista y con lo mucho que 
se juegan estos territorios en esta 
crisis, también se nieguen a acudir 
e incluso decidan no enviar a un 
consejero aduciendo razones pere-
grinas, como la dificultad de tras-
ladarse a Madrid en las actuales 
circunstancias”, agregó.

¿Es así como piensa el presi-
dente Torres conseguir la finan-
ciación del Gobierno de Sánchez 
para relanzar la economía de las 
islas, con una sumisión total a los 
dictámenes del PSOE? se pregun-
tó la presidenta popular que em-
plazó al presidente del Gobierno 
“a explicar públicamente por qué 
hace sólo unos días nos confirmó 
a todos los grupos parlamentarios 
que esta semana tendría que acudir 
al Senado y ahora, de pronto, 
no puede; casualmente igual que 
ocurre con Pedro Sánchez y con 
los presidentes autonómicos del 
PSOE”.

A la espera de que Torres dé la 
cara y ofrezca explicaciones, Na-
varro considera “muy preocupante 
que, una vez más, Ángel Víctor 
Torres, esté al servicio de la estra-
tegia política de Pedro Sánchez y 
no de la defensa de los intereses de 
todos los canarios”.

Bvtusbmjb!Obwbssp!dpotjefsb!qsfpdvqbouf!rvf!fm!
Hpcjfsop!efkf-!fydmvtjwbnfouf-!fo!nbopt!ef!Nbesje!
z!Csvtfmbt!fm!gvuvsp!ef!mbt!jtmbt




